

CABALLEROS SEMINARISTAS DEL REAL  
SEMINARIO DE NOBLES DE SAN PABLO  
DE LA CIUDAD DE VALENCIA (1670-1836)  
NACIDOS EN MURCIA O EN SU  
PROVINCIA

P O R

MANUEL RUIZ-NAVARRO Y RUIZ DEL RIQUELME

Comandante de Aviación

Diplomado en Genealogía, Heráldica y Nobiliaria por el Instituto  
Salazar y Castro del C. S. I. C.

Miembro del Instituto Internacional de Genealogía y Heráldica

Mi admirado y gran amigo el Rvdo. don Francisco Candel Crespo, Capellán Mayor del Ejército del Aire, insigne investigador y escritor de temas murcianos, además de otros muchos merecidos títulos, conoció mi obra inédita «Catálogo de los Colegiales del Real Seminario de Nobles de San Pablo de la Ciudad de Valencia (1670-1836)». Le pareció interesante y me invitó a hacer un extracto de ella referido a los Caballeros Seminaristas murcianos por nacimiento. Me cautivó la idea, y de los casi 2.200 colegiales que hay relacionados en ella, de todas las tierras de España y de algunas del extranjero dejó constancia en este trabajo de todos aquellos que nacieron en la capital o en los pueblos de la actual provincia de Murcia.

El Real Seminario de Nobles de San Pablo de la Ciudad de Valencia, se fundó en 1670 con la fusión en un solo centro docente —ubicado en el



edificio de San Pablo— del Colegio Máximo de San Pablo y el Seminario de Nobles de San Ignacio de Loyola para estudiantes seculares. En este nuevo centro se educaron los hijos de las más esclarecidas familias nobles de todo el Reino de Valencia, del de Murcia, el de Mallorca y Principado de Cataluña, y podríamos decir que a él aflúan los jóvenes de todas las tierras que quedan comprendidas dentro del círculo que trazásemos en un mapa de España con centro en Valencia y un radio aproximado de 400 kms.

Estaba regentado por los PP. Jesuitas y era mucha la fama de la calidad de la preparación de los que pasaban por sus aulas. Las enseñanzas que se impartían eran, además de la religiosa, estudios literarios y científicos, no sólo la enseñanza del Latín, sino también la de la Filosofía y otras facultades mayores, al mismo tiempo que prácticos y variados ejercicios caballerescos de destreza física, idiomas —el francés, el hebreo, etcétera— danza española y francesa, música y heráldica, tratando de dar a los Caballeros Seminaristas una preparación completa, integral, creciendo además la fama y prestigio de la institución colegial jesuítica con frecuentes actos públicos como representaciones teatrales, certámenes, conferencias, poémicas filosóficas y literarias y otros, hasta el punto que estas actividades docentes y culturales produjeron fricciones y competencias con el Estudio General o Universidad de Valencia, cuyas aulas quedaron casi desiertas. La Universidad se opuso al Real Seminario de Nobles y tras tres años de litigio, se resolvió a ruegos de la Reina Gobernadora doña Mariana de Austria, en los días de la minoría de Carlos II, estableciéndose una concordia por la que se concedía a los jesuitas autorización para leer en su centro docente las disciplinas de Gramática y algunas partes de la Teología.

El orden disciplinario dominante en esta institución era severo sin dejar de ser respetuosamente cordial, dándose a los colegiales el tratamiento de Vuesa Merced y en los escritos el Don.

El uniforme consistió, primeramente, en una beca talar con cola rozagante, de tafetán negro, con peluca blanca, pero pequeña, y colgando sobre el pecho una medalla dorada con el nombre de Jesús, suspendida de un cordón negro. Posteriormente, a mediados del siglo XVIII, por imperativo quizá de las modas dominantes, se modificó esta uniformidad, tomando aspecto más militar, sin abandonar el color negro del uniforme en la casaca, chupa y calzón y poniendo el nombre de Jesús en el centro de la banda de seda que cruzaba el pecho. El Caballero Seminarista ceñía espada. Con el tiempo fue adaptándose la uniformidad de los colegiales a las circunstancias. He visto en las casas de algunas familias valencianas viejos retratos de sus antepasados luciendo con orgullo el uniforme de Caballero Seminarista del Real Seminario de Nobles de San Pablo.



Para ingresar como Caballero Seminarista durante el tiempo por mí estudiado, era necesario probar la nobleza del educando. Esto se hacía con la aportación por parte de la familia de los documentos apropiados a tal fin como partidas sacramentales, certificados de inscripciones en Libros Padrones, certificaciones testificales de empleos servidos por sus ascendientes y otros papeles. En algunos la aportación de documentos es muy extensa, en otros no tanto.

En los documentos que me han servido para mis investigaciones hay algunos libros de Tercias, con unas notas u observaciones hechas por los profesores —muy pocas líneas, cuatro a lo sumo— en las que comentan el comportamiento, aprovechamiento, condiciones físicas y morales, estudios realizados y motivos de la salida del Seminario, que permite hacernos un leve retrato sobre la personalidad del Caballero Seminarista que abandonaba el Colegio para enfrentarse con la vida. Estas notas expresadas dieciochescamente según el gusto de la época, no siempre son positivas, algunas de ellas incluyen aspectos negativos, pero todas ellas —las unas y las otras— son de un gran interés. Particularmente el autor de este trabajo, mientras las leía, ha visto desfilar por su imaginación al Caballero Seminarista de «bello porte», de «bello talento», «muy ajuiciado», de «bellísima conducta», etc., vestido a la usanza con su espada, con sus calzas o calzones, con su casaca negra, con sus «chapetines», su banda de seda que le cruzaba el pecho con el nombre de Jesús en el centro de ella, su capa y su gorra de Caballero Seminarista, paseando por las calles de la vieja Valencia, proclamando con orgullo a los cuatro vientos que estaba cultivándose para mejor servir a su Dios, a su Patria y a su Rey.

En contraste con las anotaciones de más arriba, están las de «corto o mediano talento», «no muy aplicado», «medianamente aprovechado», «porte regular», «de genio perverso», «poco aplicado», etc.

En algunas ocasiones se le califica al mismo Caballero Seminarista con sus buenas cualidades y sus defectos a un tiempo, así se leen en muchas de estas notas u observaciones este tipo de comentarios, «muy bueno pero corto de talento», «...salió medianamente aprovechado, tiene bastante capacidad», «salió concluidos los estudios de Gramática con bastante aprovechamiento. Su talento regular», «talento regular, pero muy aprovechado...», etc.

De todo lo anterior se desprende lo que tantas veces hemos observado: en toda colectividad hay de todo, desde el hombre dócil, inteligente, bello, airoso y responsable, al hombre que huye, de mal porte, irresponsable, poco inteligente, menos aplicado y de genio perverso. Si alguien localiza a algún antepasado suyo en este trabajo, y según sus profesores no estaba



adornado de los mejores calificativos, creo que aceptará, digamos deportivamente, la verdad histórica de este trabajo, siempre transcripción de la documentación utilizada, con un amplio espíritu de que así pensaron de su antecesor los que lo trataron de uno a cinco años, en el principio de su formación para hacer de él un caballero digno de su Religión, de su Patria y de su Rey. El tiempo y las circunstancias hacen que los hombres cambien y conviertan a éstos, generalmente, de corto o poco algo, en hombres quizá excepcionales; y si existe un fondo de buenas lecciones, de buen ambiente y de buenos principios, la experiencia nos ha demostrado que así ocurre. Estoy seguro que de este plantel de hombres reseñados en este trabajo, pertenecientes todos ellos a la más alta clase social del Reino de Murcia, salieron los hombres que ocuparon los puestos dirigentes de la Iglesia, de la Administración, de la Milicia, de las Artes, de las Letras, del Comercio, de la Agricultura, ...tanto en su tierra, como fuera de ella.

Las abreviaturas que empleo son fáciles de traducir. Así: E. S. quiere decir, entró en el seminario; S. S., salió del seminario; las demás son las clásicas.

Paso ya a transcribir, por orden alfabético de apellidos, a los Caballeros Seminaristas del Real Seminario de Nobles de San Pablo de la Ciudad de Valencia murcianos de nacimiento:

AGUADO DE LA FIGUERA, D. JOAQUIN

\* Murcia.

E. S. 12 octubre 1814.

S. S. 12 junio 1816.

Hermano de:

AGUADO DE LA FIGUERA, D. MARIANO DE LA CONCEPCION

\* Murcia.

E. S. 12 octubre 1814, de 10 años.

S. S. 10 marzo 1817. Por enfermedad. Vuelve a continuar sus estudios el 23 abril 1818. Se portó bien y manifestó talento.

Padres: Don Mariano Aguado y doña Joaquina de la Figuera.

ALMELA Y LEONI, D. ANTONIO

\* Cartagena.

E. S. 1 abril 1766.

Hermano de:

ALMELA Y LEONI, D. JOSE

\* Cartagena.

E. S. 29 junio 1762.

Padres: Don Francisco Xavier Almela y doña Josefa Leoni.



ALVAREZ-FAJARDO Y RUIZ, D. FRANCISCO JUAN

\* Lorca.

E. S. 19 agosto 1785, de 8 años.

S. S. 13 octubre 1792, estando en cuarta, corto talento, bastante aplicado y buen porte.

Hermano de:

ALVAREZ-FAJARDO Y RUIZ, D. JUAN JOSE

\* Lorca.

E. S. 19 agosto 1785, de 8 años.

S. S. 24 mayo 1793, liquidando su cuenta don Joaquín Carrasco, Habilitado del Regimiento de Milicias de Lorca.

Padres: Don Juan José Alvarez-Fajardo y doña María de los Dolores Ruiz.

ANTON Y CALLEJA, D. ANTONIO

\* Cartagena.

E. S. 14 septiembre 1747.

Hermano de:

ANTON Y CALLEJA, D. FULGENCIO

\* Cartagena.

E. S. 23 junio 1744.

Hermano de:

ANTON Y CALLEJA, D. MANUEL

\* Cartagena.

E. S. 26 junio 1744.

Padres: Don Juan Bautista Antón y doña Catalina Calleja.

BARRIENTOS Y OZRIAUGURE, D. ANTONIO

\* Cartagena.

E. S. 3 octubre 1797.

S. S. 24 julio 1799, estando en segunda, regular talento y aplicación, buena conducta y buen carácter.

Padres: Don Pedro Barrientos y doña María Josefa Ozriaugure.

BRACO Y LOPEZ, D. AGUSTIN

\* Murcia, 20 septiembre 1816. Bautizado en San Juan de Murcia. Libro 15, folio 222 v.

E. S. 7 octubre 1829.

Padres: Don Agustín Braco y Meseguer, Comisionado de la Real Marina del Departamento de Cartagena y de la Real Caja de Amortización, y doña María de los Dolores López Salzillo.



AA. PP.: Don Agustín Braco, \* Priola, en el Piamonte. Doña Teresa Meseguer, \* Murcia. Bautizada en Santa María.

AA. MM.: Don Salvador López, \* Murcia. Bautizado en San Juan. Doña María Fulgencia Salcillo, \* Murcia. Bautizada en San Pedro.

2.º A. M.: Don Mateo López Pujalte.

Hay un testimonio del Escribano de Murcia, don José de Lara y Nicolás, en el que da fe de los actos positivos de nobleza del padre del C. S., «a efectos de que su hijo ingrese en el Seminario de Nobles de Valencia..., y como uno de los requisitos sea el de acreditar devidamente el goce de nobleza en que se encuentra...», el mencionado escribano certifica de los siguientes actos positivos que califican de tal nobleza por ambas líneas al Caballero Seminarista.

«Primero: En el Cabildo extraordinario celebrado en 5 de Enero de 1812, habiendo tratado de nombrar Caballeros Alférez Mayor y del Sello y Pendón para la función de Iglesia que había de celebrarse en la tarde del mismo día, a causa de hallarse ausentes los que obtenían dichos destinos que se confieren en esta Ciudad a los que notoriamente gozan de Hidalguía como actos positivos que la califican, se eligió para el referido destino de Alférez Mayor al Señor Coronel del Regimiento de Guadalajara, y para el Sello y Pendón, se echó la suerte, y verificada salió el Señor D. José Vázquez, habiéndose nombrado enseguida por suplente para los casos de enfermedad de éste al Sr. D. Agustín Braco, Regidor.

Segundo: En el Cabildo ordinario del 13 de Mayo de 1815 para el nombramiento de Alcaldes de la Huerta por el estado de Caballeros Hijosdalgo Notorios de Sangre, fue nombrado D. Agustín Braco, uno de los cuatro Diputados y D. Esteban Conejero.

Tercero: En el Cabildo ordinario de 8 de Octubre de 1768 para el nombramiento de Alcalde de la Santa Hermandad por el estado de Caballeros Hijosdalgo, fue nombrado D. Salvador López, vecino de Murcia, ya que su padre D. Mateo López Pujalte, Capitular del Ayuntamiento, tenía presentados sus papeles de nobleza y resuelto en Cabildo de 28 de Mayo del propio año, continuase en la posesión de Hijosdalgo y se guardase al explicado D. Salvador las exenciones y prerrogativas que como a tal le correspondían, y en su consecuencia de una conformidad nombró y aprobó el Ayuntamiento por tal Alcalde de la Santa Hermandad al expresado D. Salvador López respecto a la notoria hidalguía que disfrutara y tenía justificada con los documentos que exhibió...».



CARBONEAU, D. JUAN LUIS

\* Cartagena.

E. S. 3 junio 1784.

S. S. 18 mayo 1787, se fue a servir al Rey fugitivo y no volvió. Era muy aprovechado en toda la enseñanza del Seminario y sólo una pasión al servicio del Rey le hizo huir antes de que lo colocasen como convenía.

CAVERO Y DE ARCE, D. FRANCISCO DE PAULA

\* Murcia.

E. S. 15 mayo 1797.

S. S. 22 julio 1799, estudiaba las Matemáticas, poco aplicado y ordinario talento.

Padres: Don Bartolomé Cavero y doña Victoria de Arce, ambos de Murcia.

CAZORLA Y DIANA, D. JUAN BAUTISTA

\* Cartagena.

E. S. 23 mayo 1735.

Hermano de:

CAZORLA Y DIANA, D. JULIAN

\* Cartagena.

E. S. 7 abril 1738.

Padres: Don José Cazorla y doña Luisa Diana.

DIAZ Y SOLER, D. DOMINGO

\* Murcia, 28 abril 1822.

Hermano de:

DIAZ Y SOLER, D. FRANCISCO DE PAULA

\* Murcia, 27 febrero 1820.

E. S. S.: 1 julio 1829.

Padres: Don Domingo Díaz y Pérez, Coronel del Regimiento Provincial de Murcia, y doña Susana Teresa Soler y Gatell, \* Altafulla.

AA. PP.: Don Francisco Díaz del Corral, \* Almería. Doña María Pérez Ruiz, \* Almería.

AA. MM.: Don Manuel Soler y Oliver, \* Altafulla. Doña Eulalia Gatell y Figuerola, \* Altafulla (Tarragona).

Hay un Real Despacho, fechado 5 diciembre 1824, en que don Fernando VII nombra Gobernador Militar y Político de Vich, al padre de los Caballeros Seminaristas, Coronel de los Provinciales de Murcia.



Es encargado en Valencia de los mismos el Brigadier don Francisco Caturla.

FALCON Y PORTAL, D. ANTONIO

\* Cieza.

E. S. 23 septiembre 1765.

Padres: Don Pedro Falcón y doña Teresa Portal.

FERNANDEZ-CUESTA Y AYUSO, D. MANUEL

\* Murcia.

Padres: Don Antonio Fernández-Cuesta y doña María Ignacia Ayuso.

Hay una instancia del Caballero Seminarista fechada en 9 de abril de 1827 solicitando plaza en el Real Seminario de Nobles. Al margen de la misma la siguiente nota: «El Rector del mismo, previos los informes que tenga por conveniente acerca de la disposición del suplicante, podrá admitirle entre sus individuos.—Escudero».

FLOREZ Y MARIN, D. MARIANO

\* Murcia.

E. S. 5 mayo 1799.

S. S. 13 octubre 1801, estudió las matemáticas, dibujo, lengua inglesa, buen talento pero mal aplicado y muy estrafalario.

Padres: Don Juan Pedro Florez y doña María de los Dolores Marín y Valcárcel.

FONTES Y TOLEDO, D. JOAQUIN

\* Murcia, 12 enero 1821.

Hermano de:

FONTES Y TOLEDO, D. MANUEL

\* Murcia, 23 enero 1823.

Padres: Don Joaquín Fontes Fernández de la Reguera, \* Murcia.

D.<sup>a</sup> María de la Concepción Toledo Castilla y Portugal, \* Murcia.

AA. PP.: Don Joaquín Fontes y Riquelme; \* Murcia. Doña María de los Dolores Fernández de la Reguera, \* Murcia.

AA. MM.: Don Nicolás Toledo, Marqués del Villar; Gentilhombre de Cámara de S. M. con ejercicio. Doña María de Loreto Castilla y Portugal.

2.º AA. MM.: Don Pedro Fernández de la Reguera, \* Vallada (Valencia). Doña Antonia Sancho, \* Mogente (Valencia).

Información testifical hecha en Murcia, en la que queda probada la anterior genealogía y la nobleza de los Caballeros Seminaristas por sus cuatro apellidos. También hay una certificación de un Expediente de Nobleza instruido por el abuelo de los mismos don Joaquín



Fontes y Riquelme, de que pertenece «al estado y clase de los Hijosdalgo Notorios de Sangre por lo respectivo a sus cuatro apellidos Fontes, Riquelme, Paz y Buendía». Fechado en 25 agosto 1790.

Certificación del nombramiento para Alférez Mayor del Ayuntamiento de Murcia por el Estado Noble, del padre de los Caballeros Seminaristas en 1830.

GALVEZ Y DE LA TORRE, D. FERNANDO

\* Villa de la Puente de D. Gonzalo, Lorca.

E. S. 24 septiembre 1750.

Padres: Don Francisco Gálvez y doña Antonia de la Torre.

GARCIA Y PIÑA, D. JUAN

\* Murcia.

E. S. 12 junio 1784.

S. S. 6 agosto 1789, concluyó los estudios de cuarta medianamente aprovechado. Mediana aplicación y de buen genio e índole.

Hermano de:

GARCIA Y PIÑA, D. LUIS

\* Murcia.

E. S. 17 febrero 1790.

S. S. 20 abril 1793, se dedicó sólo a cuentas, leer, escribir, en que salió bastante aprovechado, corto talento, pero buen muchacho y bella índole.

Padres: Don Ciro García y doña María Teresa Piña.

GISBERT Y MONTON, D. FRANCISCO

\* Cartagena.

E. S. 18 agosto 1788, de 8 años.

S. S. 29 diciembre 1789, estaba en los principios de la Gramática, buena índole y buen porte.

Madre: Doña Francisca Montón, viuda de Gisbert.

GOMEZ SANCHEZ, D. SEBASTIAN

\* Cartagena.

E. S. 8 febrero 1715, de 15 años.

Padres: Don Francisco Gómez y doña Luisa Sánchez.

GORRON DE CONTRERAS, D. FRANCISCO

\* Cartagena.

E. S. 10 noviembre 1788.

S. S. 1 agosto 1792.

Padre: Don Luis Gorrón de Contreras, Alcalde Mayor de Cartagena.



HOYOS Y MARTINEZ, PEDRO

\* Blanca (Murcia).

E. S. 15 noviembre 1711, de 16 años.

Padre: Don Pedro Hoyos Marín y doña Margarita Martínez.

JUMILLA Y GONZALEZ-CAMPUZANO, D. FRANCISCO TOMAS DE

\* Murcia.

E. S. 2 octubre 1798.

S. S. 25 noviembre 1800, estando en tercera, aplicado, mucho despejo y bastante talento.

Hermano de:

JUMILLA Y GONZALEZ-CAMPUZANO, D. RAMON DE

\* Murcia.

E. S. y S. S. en las mismas fechas que su hermano. Estando en primera, vivo, buen talento.

Padres: Don José Tomás de Jumilla, \* Murcia. Doña María del Carmen González-Campuzano, \* Murcia.

MARIN-BLAZQUEZ Y FERNANDEZ, D. JOSE

\* Cieza, 24 enero 1826.

Padres: Don José Marín-Blázquez, \* Cieza. Doña Antonia Fernández, \* Mula.

AA. PP.: Don Matías Antonio Marín-Blázquez, \* Cieza. Doña Josefa Marín Ordóñez y Ruiz, \* Cieza.

AA. MM.: Don Pedro Fernández-Béjar y Moya, \* Mula. Doña Catalina Ruiz, \* Mula.

MARIN-BLAZQUEZ Y MARIN-BLAZQUEZ, D. MARIANO

\* Cieza, 4 marzo 1820.

E. S. 27 noviembre 1829.

Padres: Don Manuel Marín-Blázquez y Marín, Caballero Maestrante de Granada. Doña María Concepción Marín-Blázquez.

AA. PP.: Don Matías Antonio Marín-Blázquez y doña Josefa Juana Marín Ruiz.

AA. MM.: Don Mariano Marín-Blázquez y doña Bernarda Capdevila. Todos de Cieza.

Hay un certificado de la Real Orden del nombramiento de Caballero Maestrante de Granada del padre del Caballero Seminarista, firmada por S. M. Carlos IV de Borbón en 4 enero 1803.

MARIN ORDOÑEZ, D. JOSE MARIA

\* Cieza.

E. S. 17 noviembre 1791.



S. S. 12 agosto 1795, concluidos los estudios de cuarta y Griego, muy aprovechado y bellísima conducta.

Hermano de:

MARIN ORDOÑEZ, D. MANUEL

\* Cieza.

E. S. y S. S. en las mismas fechas que su hermano, concluida cuarta y estudios de Griego, con mucha aplicación, bello talento y conducta.

Padres: Don Matías Marín y Moya y doña Josefa Ordóñez.

MARIN Y ROCA, D. JUAN DIEGO

\* Lorca.

E. S. 10 mayo 1791, de 9 años.

S. S. 20 mayo 1793, estando en segunda, buena índole y buen porte, regular talento.

Padres: Don Juan Diego Marín y doña Josefa Manuela Roca.

MELGAREJO Y MERGELINA, D. JOAQUIN

\* Murcia.

E. S. 2 octubre 1798.

S. S. 29 julio 1804, habiendo estudiado después de la Gramática Latina las Matemáticas, con bastante aplicación, buen carácter y conducta.

Hermano de:

MELGAREJO Y MERGELINA, D. JOSE

\* Murcia.

E. S. y S. S. en las mismas fechas que su hermano. Muy aplicado e indócil.

Padres: Don Francisco Melgarejo y doña Joaquina Mergelina.

MOLINA, D. FRANCISCO MANUEL DE

\* Murcia.

E. S. 20 junio 1723.

S. S. 14 septiembre 1726.

Padre: El Marqués de Beniel.

MOLINA Y ALCAIDE, D. AGUSTIN

\* Blanca.

E. S. octubre 1717.

S. S. 14 junio 1718.

Hermano de:



MOLINA Y ALCAIDE, D. LORENZO

\* Blanca.

E. S. y S. S. en las mismas fechas que su hermano.

Padres: Don Pedro Molina y doña Margarita Alcaide, vecinos de Orihuela.

MOLINA Y MORALON, D. ANTONIO

\* Lorca.

E. S. 12 septiembre 1792.

Padres: Don Antonio Molina y doña Josefa Moralón.

MONSERRAT, D. MARIANO

\* Cartagena.

E. S. 3 octubre 1796.

S. S. 10 junio 1799.

Padres: Don Juan Monserrat y doña Florentina.

MONSERRAT Y SANBASAL, D. MANUEL

\* Cartagena.

E. S. 7 julio 1794.

S. S. 18 enero 1798, estando en tercera, bien aprovechado, bastante talento y buena conducta.

Hermano de:

MONSERRAT Y SANBASAL, D. MODESTO

\* Cartagena.

E. S. 3 octubre 1796.

S. S. 10 junio 1799, estando en segunda, buen muchacho, bastante talento y bella conducta.

Padres: Don José Monserrat, Director de los Hospitales de Cartagena, y doña María Antonia Sanbasal.

MORALES Y HURTADO DE MENDOZA, D. PEDRO

\* Caravaca.

E. S. 20 septiembre 1730.

Padre: Don José Morales, Capitán de Dragones del Regimiento de Tarragona.

MUÑOZ, D. ANTONIO

\* Yecla.

E. S. 3 mayo 1791, de 6 años.

S. S. 3 junio 1797, estando en cuarta, bien aprovechado, bella conducta, bastante talento.



Hermano de:

MUÑOZ, D. FRANCISCO

\* Yecla.

E. S. igual fecha que su hermano, de 9 años y S. S. también en la misma fecha que su hermano, estando en tercera, corto talento, pero aplicado y buena conducta.

Padre: Don Francisco Muñoz.

ORTEGA, D. JOSE JULIAN

\* Yecla.

E. S. 28 marzo 1794.

S. S. 16 julio 1796, estando en tercera, aún atrasado, mediana aplicación, talento, no mala conducta.

Padres: No constan.

OVIEDO Y ALCARAZ, D. JOSE

\* Cartagena.

E. S. 8 octubre 1748.

Padres: Don José Alonso Oviedo y doña Melchora Alcaraz.

PIÑA Y RUIZ, D. JUAN NEPOMUCENO

\* Murcia.

E. S. 23 septiembre 1765.

S. S. 22 junio 1768.

Padres: Don Gaspar de Piña y doña Teresa Ruiz.

REGUERA Y MONTALVO, D. JOSE FERNANDO (1)

\* Murcia.

E. S. 11 mayo 1816, de 7 años.

S. S. 30 junio 1816.

Padres: Don Juan de Reguera y doña Ana Montalvo.

ROCA DE TOGORES Y PERPIÑAN, D. JOAQUIN

\* Cartagena, 7 agosto 1824.

Hermano de:

ROCA DE TOGORES Y PERPIÑAN, D. JUAN BAUTISTA

\* Cartagena, 10 octubre 1822. Bautizado en la parroquia de Santa María de Gracia. Libro 116, folio 189.

E. S.: 1 junio 1829.

S. S.: 27 febrero 1830, a la casa de sus padres a fin de curarse de una enfermedad en la cabeza que podía pegarse a sus compañeros,

(1) Este C. S. puede que se llamase realmente don José Fernández de la Reguera y Montalvo.



conservando al mismo tiempo la calidad de Seminarista. El 13 de abril de 1830 se restituyó al Seminario perfectamente restablecido.

Padres: Don José Roca de Togores y Alburquerque, \* Orihuela, Caballero de la Orden de San Juan, Teniente de Fragata de la Armada Nacional retirado. Doña María de los Dolores Perpiñán y Saravia; \* Valencia.

AA. PP.: Don Juan Roca de Togores y Juan, \* Orihuela. Doña María Teresa Alburquerque y Enriquez de Navarra, \* Lorca.

AA. MM.: Don Joaquín Perpiñán y Tárraga, Caballero de Montesa, Teniente Coronel de los Ejércitos Nacionales. Doña María Manuela Saravia y Vayllo de Llanos, \* Elche.

En la portada de la carpeta de don Joaquín hay una nota que dice: «Los documentos que acreditan la nobleza del antedicho Roca se hallan entre los papeles pertenecientes al Caballero Seminarista don Juan Roca de Togores, su hermano».

En la de don Juan Bautista, además de las partidas sacramentales que prueban la anterior genealogía, hay un Real Despacho de retiro del padre, de Teniente de Fragata, fechado en Madrid en 6 de marzo de 1819.

REQUEROLS Y GALUR, D. ANTONIO

\* Cartagena.

E. S. 18 diciembre 1793.

S. S. 23 junio 1797.

Padres: Don Jaime Requerols y doña María Luisa Galur.

RUBIN DE CELIS, D. NICOLAS

\* Murcia.

E. S. 2 octubre 1786.

S. S. 31 julio 1789, estando en tercera, bastante aprovechado, bastante talento, buen porte y bella índole.

Padre: Don Fernando Rubín de Celis, vecino de Murcia.

SALAFRANCA Y VIVAR, D. BERNARDO

\* Murcia, 28 noviembre 1815.

Hermano de:

SALAFRANCA Y VIVAR, D. JOAQUIN

\* Murcia, 1 mayo 1817.

EE. SS. ambos hermanos en 6 septiembre 1827.

Padres: Don Joaquín Salaf franca y Fontes, \* Murcia, bautizado en San



Lorenzo, Teniente Coronel retirado. Doña María Pastora Vivar y Godoy, \* Málaga.

AA. PP.: Don Bernardo Salafranca Rocha y Riquelme, \* Cartagena; Marqués de Pinares, Caballero Maestrante de la Real de Granada, Alguacil Mayor del Santo Oficio de la Inquisición. Doña María de los Remedios Fontes Riquelme, \* Murcia. Bautizada en Santa María.

AA. MM.: Don Antonio Vivar y Tolosa; \* Vélez-Málaga. Doña Teresa de Godoy y Castilla, \* Málaga.

Hay una instancia del padre, fechada en Valencia a 27 agosto 1827, solicitando puesto de Caballero Seminarista para ambos hijos. Al margen: «Admitanse.—Escudero».

En la partida de bautismo de don Bernardo, parroquia del Arcángel San Miguel de Murcia y Santiago su anejo, libro 15 de Bautismos, una nota marginal que dice: «Se Legitimó dicho niño D. Bernardo, Antonio, Agapito por el matrimonio de los expresados sus señores padres, hecho en esta Parroquia de San Lorenzo de esta ciudad en el día 22 enero 1817 como consta en el libro 6.º de Matrimonios de la mencionada Parroquia, al folio 33».

En la partida de bautismo de don Joaquín, figura que fue su madrina su tía doña Ana de Salafranca del Riquelme y Fontes.

SANDOVAL, D. FRANCISCO DE PAULA

\* Murcia.

E. S. 19 septiembre 1783.

S. S. 19 julio 1789, estando en la aula de tercera. Es mediano talento y mediana aplicación, genio bastante débil y vivo.

Paga: Don Manuel Moro, Alférez de Dragones de Pavía.

SOLER Y BASTAN, D. FRANCISCO

\* Cartagena.

E. S. 27 noviembre 1752.

Padres: Don Francisco Soler y doña Luisa Bastán y Laborda.

TRUGILLO Y TACON, D. JUAN ANTONIO

\* Cartagena.

Hermano de:

TRUGILLO Y TACON, D. LINO

\* Cartagena.

Hermano de:



TRUGILLO Y TACON, D. PEDRO ANTONIO

\* Cartagena.

EE. SS. 14 enero 1767, los tres hermanos.

Padres: Don Pedro Trugillo y doña Petronila Tacón.

VERA Y SAURIN, D. DIEGO DE

E. S. 20 septiembre 1784.

S. S. 20 septiembre 1787, estando en cuarta, bastante aprovechado, aunque no tiene concluidos los estudios. Tiene bastante talento, buen porte y se fue al Colegio de Segovia.

Madre: Doña Francisca Saurín, Marquesa viuda de \* Espinardo, Murcia.

NOTA.—Se habrá observado que mi trabajo está limitado a la recogida de datos referidos a lo patronímico, escolar, geográfico, genealógico, nobiliario y cronológico de los Caballeros Seminaristas. El material que he utilizado en su mayoría son los libros de Tercias llenos de anotaciones crematísticas referidas a las cuentas de los Colegiales. No obstante, también he utilizado 158 expedientes personales, todos del siglo XIX, los únicos encontrados, de los que presentaban la familia del Colegial probando la nobleza del mismo. Esta explicación puede aclarar el por qué las referencias de unos son tan escuetas y las de otros tan amplias, respecto a los extremos antes apuntados.

